



公明党府議会議員団 幹事長
八重樫 善幸



大阪府議会9月定例会で 八重樫善幸議員が一般質問

府立高校のトイレ改修について 〈松井知事 短期間に実施を明言〉

Q 大阪府の厳しい財政状況の中にあっても、現在13万人の生徒が学び生活している生徒にとってトイレの改修はまったなしの課題であり、保護者からも最も要望が強い。私立学校では洋式化や清潔なトイレの整備が進んでいる中、府立学校でのトイレの改修・洋式化について知事の認識を問う。

A 松井知事 府立学校については、老朽化対策も含め全体的には改修が追いついていない状態であり、学習環境が良好とはいえない状態であると認識しております。

今、八重樫議員からお話がありました、このトイレの問題というのは、まさにもう生活の一部、インフラですから、現在の児童生徒は、家庭でもすべて洋式ですので、学校の和式のところでは、なかなか生理現象を我慢してしまう。で、勉強に身が入らないということです。

現在、1系統のみで、1割の学校はトイレ改修を終わりました。あとの残りの9割の学校に広げたいと思っています。

そのことについては、来年の2月の議会で、実施計画、短期の実施計画にして、お示しをしたいと思っています。

これまでの改修済み校

平成23年度 センター附属、旭、泉陽、りんくう翔南
平成24年度 槻の木、佐野、園芸、東住吉総合
平成25年度 東淀川、吹田、阪南、茨木工科
平成26年度 箕面、布施、花園、泉大津
平成27年度 池田、淀川工科、和泉総合

今年度実施予定校

平成28年度 河南、枚方、生野、三島、泉北
※138校-24校(上記)-3校(再編整備校)=
111校を対象に短期間での改修が始まります。
ご期待ください。

高校中退・不登校対策

Q これまで青少年課が行ってきた高校中退・不登校フォローアップ事業は、高校内に生徒の居場所をつくり精神保健福祉士等のお姉さん的なスタッフを派遣し、様々な悩みに寄り添ってきた大阪発の先進的事業だが、今年度内閣府の予算が確保できず存続の危機にある。本来教育庁が対策の主体となるべきであり、教育長の認識を確認した上で知事にも同様の質問を行った。

A 松井知事 大阪の成長、発展のためにも、大阪の将来を担う子どもたちが夢を持って頑張ることができる環境を作っていくことが必要。今後も子どもたちの自己実現を支援するため、セーフティネットの充実に向け取り組んでいく。

公民連携を通じた人財育成

Q 私も提案し昨年開設した「公民戦略連携デスク」は、社会課題が山積する中、民間資金を活用し府の財源を投入せずに迅速且つ柔軟に施策が組み立てられる大きな効果がある。その際にも府庁職員の意識を変える人財育成に活用をと提案していた。

本年よりこの取り組みを始めているがその効果はどうか？

A 中野財務部長 実習生からは、「企業の意思決定の速さや、困難に直面しても諦めずチャレンジする積極的な姿勢を学んだ」などの声があり、実習を経験することで、公民連携の感覚を養った職員が自らアイデアを出して積極的に行動を起こすなど、府と企業がwin-winとなる連携が一層進むと期待している。

農業と福祉の連携

Q 昨年度開設したワンストップ相談窓口「ハートフルアグリサポートセンター」は企業が障がい者雇用で農業参入する支援をしているが、今後は既存の農業法人や農家での障がい者雇用も勧めていくべき。

A 石川環境農林水産部長 今後農業法人や大規模農家を対象に障がい者の受入の可能性や意向などについて調査を行うとともに、実際に障がい者を受け入れて頂き、課題を把握し、既存の農業法人や農家で障がい者雇用が進展するよう取り組みを一層強化していく。

高等学校のトイレ(私立・府立比較)



府営公園の活用(トイレの改修、ドッグラン整備)

Q 公園内に24箇所あるトイレの多くは、老朽化が進み古く汚い。改修計画が決まっているものも含めてわずかに5箇所。この対策をどう進めていくのか？

A 吉村都市整備部長 服部緑地のトイレは、和式の古いタイプが多いことから順次、洋式トイレへの切り替えを含めた改修をすすめているが、完了には時間がかかるため、次期指定管理者募集時にトイレの清掃などの美化に重点を入れて取り組む提案を求めることを検討。あわせて、民間事業者がカフェやコンビニなどの公園施設を設置・管理できる許可制度の活用により、今後公募を行う際は、一般来園者も利用できるトイレ設置の提案を求めるなど、民間資金を通じて快適で、きれいなトイレを設置できるよう取り組む。

Q 服部緑地では犬の散歩をされている方が多いが、マナーを守らない方がいたり、他人の犬にかみつく等のトラブルがあるほか、犬が苦手な方や小さいお子さんも怖い思いをされている。また、様々な方からドッグランを整備して欲しいとの声もある。ドッグラン整備に向けた取り組み状況は？

A 吉村都市整備部長 緑地公園にドッグランを導入することに関するアンケートを行った結果、賛成意見が大多数だった。この結果を受け、現在、民間事業者に対して進出意向などのヒアリングを行っており、今年度中に事業化の可能性を判断し、見通しが立てば、来年度から公募を実施していく。

活動ピックアップ



▲樋口文部科学大臣政務官の部屋で文科省より説明聴取



▲神経筋疾患専門病院である国立病院機構八雲病院には、平成18年に新築された八雲養護学校が併設され、特別支援教育が充実している

議会広報テレビ

「ここにチューモク!大阪府議会」(全10回)が放送開始!

平成29年1月14日から毎週土曜日、読売テレビ・午前11時40分から45分に放送されます。ナビゲーターは春香クリスティーンさん。私は3月放送分に登場予定です。是非ご覧ください。

